

Comunicado de Prensa No 054-10
Cd Obregón, Son., 26 de febrero de 2010

El Proyecto Sonora Si, un programa incluyente, con visión de largo plazo: Conagua

- Es de gran importancia que todos los sectores productivos del estado, los tres órdenes de gobierno y los productores, establezcan canales de comunicación efectivos, además de consensos
- Las inversiones son financiadas mediante el Fondo Nacional de Infraestructura, que maneja recursos a fondo perdido

El proyecto Sonora Si, tiene una visión integral de cuenca y uso eficiente del agua, por lo que es viable técnica y financieramente, ya que se busca la recuperación de volúmenes que actualmente se pierden, señaló el Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo.

Durante la gira de trabajo por ciudad Obregón con el gobernador de Sonora, Guillermo Padrés Elías, explicó que las acciones de revestimiento de canales en la red mayor y menor, la tecnificación del riego a nivel parcelario y la construcción de presas permitirá incrementar la capacidad de almacenamiento en la cuenca.

Paralelamente, el proyecto integral Sonora SI, contempla la construcción de una planta desaladora en Empalme y plantas de tratamiento de aguas residuales en Nogales y Hermosillo, a fin de que estas puedan ser reutilizadas para la industria y la agricultura y consecuentemente liberar agua de primer uso para el abasto a la población. “Es un proyecto que promueve el ahorro del agua, su disponibilidad y el uso eficiente en el riego”.

Ambos funcionarios coincidieron en la importancia y disponibilidad para dialogar con la sociedad sonorenses, ya que el impacto social del proyecto será no solo para Obregón y Hermosillo, sino para toda la entidad.

El Director de la Conagua señaló que las inversiones son perfectamente financiadas mediante el Fondo Nacional de Infraestructura, que maneja recursos a fondo perdido.

Luege Tamargo, destacó la importancia a nivel país del Distrito de Riego del Yaqui y dijo que con el proyecto hidráulico Sonora SI, los derechos de agua de los agricultores no serán afectados, ya que su actividad contribuye a la producción de alimentos.

Por su parte el Gobernador sonorenses, señaló que es de gran importancia que todos los sectores productivos del estado, los tres órdenes de gobierno y los productores, establezcan canales de comunicación efectivos además de consensos, para evitar distorsiones en cuanto al objetivo principal del Proyecto Sonora Si.

“Hoy en día no sólo las ciudades demandan más agua para el consumo público urbano, también las actividades primarias como la agricultura y la ganadería y este proyecto busca el fortalecimiento social y económico de Sonora”, dijo Padrés Elías.

El titular de la Conagua comentó que otro de los beneficios de Sonora Si, es que permitirá incrementar los almacenamientos de agua sonorenses y tener reservas durante las temporadas de sequía, fenómeno que es recurrente en la entidad.

Hoy día, a través del Organismo de Cuenca Noroeste se realiza una inversión de 260 millones de pesos en obras hidroagrícolas y se destinan 600 millones de pesos para infraestructura hidráulica urbana.

Mencionó que está descartado extraer más agua de la costa de Hermosillo, ya que dicho acuífero se encuentra sobreexplotado y con problemas fuertes de intrusión salina, por lo que no es viable considerarlo como fuente de abastecimiento.

El gobierno federal ha recomendado que los planes hídricos que se pretendan implantar en los estados, tengan una visión de largo plazo y sean proyectos integrales, para de esta manera dar una solución efectiva a las diferentes problemáticas.

ooOoo